

三岳小だより



木曾町立三岳小学校 NO.5

令和5年8月31日発行

文責 鈴木

※タイトルバック 「御嶽山の山頂へ」 井上先生撮影

2学期スタート！～始業式の校長先生のお話より～

8月22日（火）、三岳小学校に子どもたちの元気な声と笑顔が戻ってきました！子どもたちの明るい表情から、それぞれのご家庭で充実した夏休みの時間を過ごすことができたことが伝わってまいります。保護者・地域の皆様の温かいお支えのおかげと感謝申し上げます。ありがとうございました。

さて、始業式では校長先生が夏休みに挑戦した「ステンドグラス作り」についての話から始まりました。

その後、2学期にみんなで気をつけてほしいこととして、「せいりせいとん」の話がありました。校長先生が「整理整頓すると、どんないいことがある？」と尋ねたところ、「すっきり」「気分・気持ちがいい」等の声があり、整理整頓がなぜ大事かについては、「大人になったとき役立つ」「物が見つかりやすい」等の返答がありました。続いて、上手な整理整頓のコツについて尋ねると、「種類を分ける」「競争をする」「係を決める」等、さまざまな考えが出されました。

また、脳は図書館のような場所で、昼は本を出してごちゃごちゃになるけれど、夜は使った本をきれいにもとの場所に整理しているから、昼はよく考え、夜はよく寝ることが大事と話がありました。

学校生活の中で、「せいりせいとん、おかたづけ」を大切に、子どもたちが仲良く楽しく成長できる2学期にしていきたいと思います。ご支援よろしく願いいたします。



プールでの学習が終わりました。

三岳小学校は、今年度も6月末から8月下旬まで、木曾町温水プールで水泳の学習を行いました。プールは屋内ですので、雨や暑さ等、天候に影響されることなく、計画通り学習を進めることができました。

今年度は、3年生以上が木曾町温水プールのスタッフの方に水泳指導の講師をお願いし、1時間ずつ学年ごとに指導をしていただきました。先生方にとっても指導をする上での参考になり、どの学年も最初に始めた頃に比べると、もぐったり浮いたり等、水に慣れた様子や、長く泳げるようになった様子が見られました。

今年度もそれぞれの成長も見られましたが、何より安全に水泳の学習を行うことができました。また1年後、今年度の学習をいかして、さらに成長するのが楽しみです。



御嶽山登山に行ってきました。

30日(水)に、5・6年生が御嶽山登山に行ってきました。

今年度は、三岳支所の野田さんを講師として、年間を通じて防災学習を行っています。5年生を対象にした三岳ビジターセンターでの年3回の防災学習や登山前に2回にわたり5・6年生が登山の事前学習を行いました。そして、実際に登ることで防災について学ぶ御嶽山登山を行いました。

当日は、朝から曇り空でしたが、昨年度に引き続き、無事に御嶽山に登ることができました。山頂の剣ヶ峰を目指して、山岳ガイドの笹川さんを先頭に、三岳支所の野田さん、木曾広域消防の田口さんにも間に入っていただきながら万全の体制で登ることができました。また今年度も交流を続けている被災者家族の所清和さんも一緒に、一步一步、足を進めていきました。



昼食をとった後、13時頃、無事に山頂の剣ヶ峰に到着しました。山頂は雲に囲まれていましたが、無事に到達することができた喜びを味わうことができました。山頂では、設置されたシェルターを実際に見ることができ、野田さんからは「大事

なことはこのシェルターを登山者が使って正しく逃げること。御嶽山の近くに住む三岳の子たちだからこそ、防災について知ってほしい」とお話があり、所さんと共に慰霊碑に手を合わせました。

登山中は、互いに励まし合いながら、そして御嶽山の自然を観察しながら、みんなで元気に登り切ることができました。今年度も多くの方にお支えいただき、御嶽山の自然を満喫したり防災について学んだりすることができた貴重な1日となりました。

アルプホルンの演奏を聞きました。

23日(水)に、木曾音楽祭に出演する演奏者の方による「アルプホルンの演奏」を鑑賞しました。子どもたちに楽器の音を聞いてほしいということで、お越しいただきました。

最初は、体育館で聞きました。長い筒の先から出る音に耳をすませて聞く姿がありました。さらに、音楽を聞くだけでなく、さわらせてもらったり吹かせてもらったりしました。その後、外のテラスに移動し、山に向かって吹く音も聞きました。吹き終わった後の音の響きに耳をすませると、向こうの山にこだましていることがわかり、「すごい」等の声があがりました。このような聞き方ができるのは、山々に囲まれた三岳小ならではのようです。音楽を身近で体験する機会をくださった木曾音楽祭の方々に感謝です。



9月の主な行事予定

- 1(金) 避難訓練
- 4(月) 6年OMF子どものための音楽会
- 5(火) 歯科指導
- 6(水) 1・2年生活科川遊び
- 7(木) 4～6年クラブ(釣り)
- 8(金) 1～4年御嶽山学習遠足
- 11(月) あいさつ運動
- 12(火) 児童総会
- 13(水) 2年三岳めぐり
- 15(金) 4年長野社会見学
- 20(水)～21(木) 6年修学旅行
- 22(金) 6年計画休業
- 26(火) 2年大桑小と日義小と交流
- 28(木) 参観日・常任委員会
学校評議員会
- 29(金) 6年木曾町中文化祭参加

全国学力・学習状況調査(4月実施)の結果について

6年生対象に実施した結果が公表されました。結果の分析をもとに、6年生は個々に十分理解ができていなかった学習に戻って復習していきます。中学進学を控えた6年生はもちろん、他学年の児童の指導にもこの結果を生かしてまいります。

前期学校自己評価より

児童と職員、学校評議員の皆様により行いました。わかりやすい授業や学校の楽しさなどについて、多くの児童が肯定的に受けとめていました。さらに児童に寄り添いながら、後期も学校教育目標「笑顔の学校」に向けた取組を継続してまいります。